
РАСТИМ ПАТРИОТОВ 

Наследники славы и доблести предков
Во Дворце пионеров 
и школьников имени 
Ю. А. Гагарина прошло 
торжественное 
посвящение школьников 
в юнармейцы.

Мероприятие было при-
урочено ко Дню Героев 
Отечества, которое от-

мечается в России 9 декабря.
Его главные цели — воспи-

тание подрастающего поко-
ления на принципах высокой 
гражданственности и па-
триотизма, формирование 
нравственных личностных 
качеств детей и молодёжи, а 
также поддержка и развитие 
юнармейского движения на 
Орловщине.

Ребят пришли поздравить 
почётные гости, среди них — 
заместитель руководителя 
департамента образования 
Орловской области Влади-
мир Агибалов, председатель 
Орловской областной орга-
низации общероссийской 
общественной организации 
ветеранов «Российский союз 
ветеранов» Анатолий Сухору-
ков и заместитель командира 
войсковой части 0313 г. Орла 
Юрий Семенихин. Они по-
здравили собравшихся с Днём 
Героев Отечества и пожелали 
детям любить свою Родину и 
всячески прославлять её.

В этот день клятву юн-
армейца произнесли более 
200 ребят из разных уголков 
Орловщины. Они пообещали 
быть смелыми, честными, 
уважать традиции и чтить 
память о тех, кто в разные 

времена нашей истории 
защищал родную землю от 
вражеских поползновений. 
Почётные гости вручили 
детям юнармейские значки.

В конце мероприятия 
прошла  церемония  на-
граждения  победителей 
и  призёров  областного 
конкурса «Лидер военно-па-
триотического движения 
Орловщины». Участников 
оценивали в четырёх возраст-
ных категориях — школьники 
6—7-х классов, 8—9-х классов, 

10—11-х классов и студенты 
средних специальных учеб-
ных заведений Орловщины.

По  итогам  конкурса 
в своих возрастных группах 
победили воспитанница 
Детско- юношеского центра 
г. Мценска Дарья Прони-
на, воспитанник Центра 
творчества Новосильского 
района Дмитрий Казанов, 
старшеклассница Бунин-
ской СОШ Урицкого района 
Ольга Насурова и студентка 
Мезенского педагогического 

колледжа Злата Шаборшило-
ва. Ребятам вручили медали 
«Лидер военно-патриотиче-
ского движения Орловщины» 
и почётные грамоты.

Встречу завершил празд-
ничный концерт, в котором 
приняли участие творческие 
коллективы Дворца пионеров 
и школьников им. Ю. А. Гага-
рина, юнармейцы гимназии 
№ 19 г. Орла и вокальная 
группа Академии ФСО России.
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Специальная 
военная операция

ЗАГЛЯДЫВАЯ В ГОД 2025-Й:
сегодня губернатор Андрей Клычков выступит с ежегодным инвестпосланием

ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

ЗАДАЧА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНА!

Вместе победим!
Сергей Лемягов, глава Спешневского 
сельского поселения Корсаковского 
района:

— Специальная военная операция 
с первых её дней не оставила равнодушным 
никого из местных жителей. Более десяти 
наших земляков участвуют в СВО в качестве 
мобилизованных, контрактников и добро-
вольцев. Все переживаем за то, чтобы они 
вернулись домой живыми и здоровыми.

Собираем гуманитарную помощь для 
наших бойцов и попавших в беду жителей 
курского приграничья. Люди несут тёплые 
вещи, продукты: кто-то, например, шерстяные носки, кто-то — 
флягу мёда.

Экстремальная ситуация, в которой мы оказались, вновь 
высветила все лучшие качества нашего народа, в том числе 
сплочённость, взаимопомощь, готовность к самопожертвованию, 
благодаря которым нашим предкам удавалось во все времена 
отстоять свободу и независимость нашей Родины.

В памяти нашей на все времена!
В Орле и области отпраздновали День Героев Отечества

Торжественная церемония 
возложения цветов, 
посвящённая этой дате, 
прошла 9 декабря 
на бульваре Победы.

Г
ирлянду Славы к стеле 
«Орел — город воинской 
славы» от жителей Ор-
ловской области и города 

Орла возлагали губернатор 
Андрей Клычков, председа-
тель Орловского областного 
Совета народных депутатов 
Леонид Музалевский, сенатор 
РФ Вадим Соколов, главный 
федеральный инспектор по 
Орловской области Эдуард 
Голованёв, мэр г. Орла Юрий 
Парахин, начальник УФСБ 
России по Орловской области 
Вячеслав Князьков, началь-
ник Главного управления 
МЧС России по Орловской 
области Александр Нови-
ков, члены регионального 
правительства, областные 
парламентарии, представи-
тели Вооружённых сил РФ, 
правоохранительных орга-
нов, политических партий, 
общественных и ветеранских 
организаций , почётные 
граждане Орловской области 
и города Орла.

Участники церемонии 
также возложили цветы к 
бюстам Героя Советского 
Союза, Почётного гражданина 
Орла Александра Горбатова, 
героев- разведчиков, почёт-
ных граждан Орла Ивана 
Санько и Василия Образцова, 
Героев России Алексея Сквор-
цова и Александра Рязанцева.

Пётр ЛОМОВ
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Торжественная 
церемония 
у стелы 
«Орёл — город 
воинской 
славы»

АНОНС ЗАСЕДАНИЯ ПРЕЗИДИУМА 
ОРЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

12 декабря  2024 года в 10.00 состоится 
43-е заседание президиума Орловского 
областного Совета народных депутатов 
созыва 2021—2026 годов. На заседании 
будут определены повестка, дата и время 
проведения 39-го заседания Орловского 
областного Совета.

Новые истории мужества российских военных в зоне СВО 
рассказывает сайт 1 tv.ru. Майор Денис Федюнин оказывал 
нашим военным медицинскую помощь как в тыловых районах, 
так и на передовой. На автомобиле «Урал» эвакуировал из зоны 
обстрела более 30 раненых бойцов. По дороге отразил атаку 
беспилотников, сбил из стрелкового оружия два дрона.

Младший лейтенант Дмитрий Леонов в ходе 
наступательной операции обезвредил минные заграждения 
противника, открыв дорогу штурмовым подразделениям. 
Стремительный прорыв обратил боевиков в бегство.

Рядовой Алексей Терещенко вёз боеприпасы на передовую, 
когда попал под огонь артиллерии. Вывел машину из-под удара 
и без потерь доставил боекомплект на позиции, после чего 
эвакуировал раненых бойцов.

НА КУРСКОМ НАПРАВЛЕНИИ
По данным российского военного ведомства на 8 декабря, 

подразделения группировки войск «Север» нанесли 
поражение формированиям ВСУ в районах 11 населённых 
пунктов Курской области.

Ударами оперативно-тактической и армейской авиации, 
огнём артиллерии поражены живая сила и техника противника 
в районах нп Гуево, Кругленькое, Мартыновка, Нижний 
Клин, Суджа и Черкасское Поречное Курской области, а также 
Басовка, Беловоды, Веселовка, Глухов, Журавка, Мирополье 
и Павловка в Сумской области.

Всего за время боевых действий на Курском направлении 
противник потерял более 39 260 военнослужащих, 232 танка, 
171 БМП, 123 БТР, 1 233 боевые бронированные машины, 
1 098 автомобилей, 308 артиллерийских орудий, 40 пусковых 
установок РСЗО, 13 пусковых установок ЗРК и другую технику.

ДЕНЬ 1019Й
По оперативной сводке Минобороны России, 

подразделениями группировки войск «Север» 
на Харьковском направлении нанесено поражение 
формированиям бригады теробороны и пограничного 
отряда погранслужбы Украины в районах нп Тихое, Волчанск 
и Казачья Лопань Харьковской области.

Подразделения группировки войск «Запад» заняли 
наиболее выгодные рубежи, нанесли поражение живой силе 
и технике противника в районах нп Моначиновка, Двуречная, 
Кондрашовка, Петропавловка, Загрызово, Купянск Харьковской 
области и Торское ДНР. Отразили 11 контратак штурмовых 
групп подразделений ВСУ.

Подразделения Южной группировки войск улучшили 
тактическое положение, нанеся поражение украинским 
подразделениям в районах нп Улаклы, Островское, Григоровка, 
Верхнекаменское, Приволье, Курахово, Янтарное и Дачное ДНР. 
Отразили две контратаки формирований противника.

Подразделения группировки войск «Центр» продолжили 
продвижение в глубину обороны противника, нанесли 
поражение живой силе и технике неприятеля в районах 
нп Дзержинск, Шевченко, Димитров, Тарасовка и Новоторецкое 
ДНР. Отразили восемь контратак вооружённых формирований 
ВСУ.

Подразделения группировки войск «Восток» 
в результате успешных наступательных действий освободили 
нп Благодатное ДНР. Нанесено поражение формированиям 
механизированной бригады ВСУ и двух бригад теробороны 
в районах нп Константинополь, Времевка, Нескучное 
и Богатырь ДНР. Отразили две контратаки штурмовых групп 
противника.

Подразделения группировки войск «Днепр» нанесли 
поражение живой силе и технике двух механизированных 
бригад ВСУ и бригады теробороны в районах нп 
Отрадокаменка и Антоновка Херсонской области.

Оперативно-тактической авиацией, ударными БПЛА, 
ракетными войсками и артиллерией группировок войск ВС РФ 
нанесено поражение инфраструктуре военных аэродромов, 
объектам энергетики, обеспечивающим работу военно-
промышленного комплекса Украины, а также скоплениям 
живой силы и военной техники противника в 139 районах.

Средствами ПВО сбито 12 реактивных снарядов 
системы залпового огня Vampire чешского производства 
и 88 беспилотников самолётного типа.

Всего с начала проведения специальной военной операции 
уничтожено 649 самолётов, 283 вертолёта, 37 468 БПЛА, 
586 ЗРК, 19 705 танков и других боевых бронированных 
машин, 1 500 боевых машин РСЗО, 19 220 орудий полевой 
артиллерии и миномётов, 29 096 единиц специальной военной 
автомобильной техники.

Подготовила Ирина ВЛАДИМИРОВА

Быть
юнармейцем — 
почётно!

В фойе Дворца 
пионеров 
имени
Ю. А. Гагарина 
была 
организована 
выставка 
предметов 
Великой 
Отечественной 
войны

Почётные 
гости вручили 
грамоты 
и медали 
лучшим 
представителям 
патриотического 
движения 
Орловщины
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

«Крутой» нрав вирусов
Каковы особенности гриппа в текущем сезоне? 
Что за новый вирус оспы обезьяны обнаружили 
в Англии? Можно ли в декабре сделать 
прививку от гриппа? Почему увеличились 
случаи микоплазменной пневмонии и чем она 
опасна? Бывает ли воспаление лёгких заразным? 
Как защититься от вирусных заболеваний? Можно 
ли COVID-19 уже считать традиционным сезонным 
заболеванием?

На эти и другие вопросы, 
связанные с вирусными 
заболеваниями, 

ответит начальник отдела 
эпидемиологического надзора 
Управления Роспотребнадзора 
по Орловской области Екатерина 
Яшкина в четверг 12 декабря 
в редакции газеты «Орловская 
правда» с 16.00 до 17.00.

Ждём ваших звонков 
в четверг в указанное время по телефону 47-55-69. 
Можно присылать вопросы на электронную почту 
редакции orp@idorel.ru.

Денис Федюнин Дмитрий Леонов Алексей Терещенко
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ВРЕМЯ ПЕРВЫХ

Быть всегда впереди
В Орле подвели 
итоги деятельности 
регионального отделения 
«Движения первых» 
за 2024 год.

В международный День 
добровольца, 5 дека-
бря, во Дворце пионеров 

и школьников им. Ю. А. Га-
гарина состоялось заседа-
ние координационного со-
вета при губернаторе Ор-
ловской области по взаимо-
действию с общероссийским 
общественно-государствен-
ным движением детей и мо-
лодёжи «Движение первых». 
В его работе приняли участие 
руководитель администрации 
губернатора и правительства 
Орловской области Александр 
Шалимов, и. о. руководителя 
департамента образования 
Орловской области Татьяна 
Патова, уполномоченный по 
правам ребёнка в Орловской 
области Константин Домогат-
ский, председатель совета ре-
гионального отделения «Дви-
жения первых» Орловской об-
ласти Антон Гомозов, а также 
представители органов вла-
сти, руководители учебных 
учреждений, педагоги, сту-
денты и школьники.

От имени губернатора Ор-
ловской области к участни-
кам координационного со-
вета обратился Александр 
Шалимов, который напом-
нил, что первичные отде-

ления движения действуют 
во всех муниципальных об-
разованиях региона, работа 
ведётся по 12 направлени-
ям, включая спорт, культуру, 
добровольчество, патриоти-
ческое воспитание и другие. 
Он высоко оценил результа-
ты работы «Первых» Орлов-
ской области. И пожелал ре-
бятам оптимизма и покоре-
ния новых вершин, выразив 
уверенность, что им удаст-
ся изменить мир к лучшему. 
Александр Шалимов пообе-
щал всестороннюю поддерж-
ку со стороны региональной 
власти созданному два года 
назад и набирающему силу 
движению детей и молодёжи.

В ходе мероприятия пред-
седатель Избирательной ко-
миссии Орловской обла-
сти Лилия Пиняева огласила 

итоги избирательной кампа-
нии по выборам председа-
теля регионального Совета 
«Первых», в которой приня-
ли участие пять кандидатов. 
Уверенную победу одержа-
ла девятиклассница Залего-
щенской средней общеобра-
зовательной школы № 1 По-
лина Нагорная. Её заместите-
лями стали Татьяна Токанова 
из Ливенского строительного 
техникума и Виктория Изото-
ва из Змиёвского лицея.

В торжественной обста-
новке вновь избранным чле-
нам Совета «Первых» вручи-
ли сувенирную продукцию. 
Все участники избирательно-
го процесса получили призы 
и сувениры с символикой Из-
бирательной комиссии Ор-
ловской области.

Председатель совета регио-

нального отделения «Движе-
ния первых» Антон Гомозов 
поблагодарил за взаимодей-
ствие организации, помогаю-
щие орловским школьникам 

проявлять себя в различных 
направлениях деятельности, 
и вручил им почётные гра-
моты. Среди награждённых 
была председатель Избира-

тельной комиссии Орловской 
области Лилия Пиняева.

Главным достижением 
2024 года Антон Гомозов на-
звал то, что «Движение пер-
вых» в нашем регионе стало 
большой дружной семьёй, 
к которой присоединились 
более двух тысяч родите-
лей орловских школьников 
и студентов.

В ходе заседания участ-
ники движения поделились 
опытом работы и рассказа-
ли о своих мечтах. Предста-
витель первичного отделения 
«Движения первых» средней 
общеобразовательной школы 
№ 3 г. Болхова Карина Шеста-
кова призналась, что мечта-
ет стать актрисой. Ещё одна 
заветная мечта школьни-
цы — чтобы у «Первых» поя-
вилась своя театральная сту-
дия, спектакли которой бу-
дут ставиться на сценах ор-
ловских театров.

Студент Орловского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета им. Н. В. Парахи-
на Александр Маслов предло-
жил организовать выставку- 
фестиваль юннатских клубов 
«Движения первых».

Участники заседания так-
же обсудили формат реали-
зации профильных смен дви-
жения в загородных оздоро-
вительных лагерях области, 
вовлечения в него ребят с ОВЗ 
и другие вопросы.
Ирина ВЛАДИМИРОВА

ИТОГИ НЕДЕЛИ
с Ириной ПОЧИТАЛИНОЙ

НА ФОНЕ ГОРОДА

НЕОСПОРИМЫЕ ПРИОРИТЕТЫ
Полтора года назад была создана Общественная палата города Орла как один из важных элементов современного 
гражданского общества и общественного контроля
Журналист «Орловской 
правды» попросил 
председателя 
Общественной палаты 
Александра Лабейкина 
рассказать о том, что 
удалось сделать членам 
палаты за прошедший 
период.

— Прежде всего, — сказал 
в начале разговора Александр 
Алексеевич, — хочу напом-
нить нашим читателям о том, 
что 10 декабря 1948 года в Па-
риже Генеральной Ассамбле-
ей ООН был принят историче-
ский и важнейший для судеб 
человечества документ — Все-
общая декларация прав че-
ловека. Причиной, побудив-
шей к принятию декларации, 
стали те бедствия и варвар-
ские акции, которые дове-
лось пережить народам мира 
в ходе Второй мировой вой-
ны. В этом документе закре-
плены универсальные цен-
ности, которые не ограничи-
ваются рамками отдельных 
культур, наций, регионов пла-
неты, и провозглашаются не-
отъемлемые права, которы-
ми должен обладать каждый 
человек вне зависимости от 
расы, цвета кожи, религии, 
пола, языка, политических 
или иных убеждений, нацио-
нального и социального про-
исхождения, имущественно-
го, сословного или иного по-
ложения в силу его принад-
лежности к человечеству.

Декларация, напомню, со-
стоит из 30 очень чётких ста-
тей. Сегодня Всеобщая декла-
рация прав человека зани-
мает первое место по числу 
переводов на разные языки 
мира, что наглядно свиде-
тельствует о её универсаль-
ности. Так что наш разговор 
о работе Общественной па-
латы города Орла будет идти 
в подтверждение тех неоспо-
римых ценностей, закреплён-
ных в ооновской декларации.

— Давайте ещё раз на-
помним нашим читателям, 
кто сегодня работает в Об-
щественной палате горо-
да Орла и кому доверена 
честь стоять на защите за-
конных прав и интересов 
наших людей.

— Полтора года прошло 
с тех про, как сформирована 
палата. Сейчас в ней 20 чело-
век. Двое выбыли, на их ме-
сто будут выбираться дру-
гие кандидаты. Практиче-
ски все люди в составе пала-
ты известны жителям города, 
многие занимают сейчас или 
занимали в прошлом солид-
ные должности. К примеру, 
недавно переизбран на но-
вый срок Анатолий Иванович 
Сухоруков. Он возглавляет об-
щественную организацию ве-
теранов военной службы — 
одну из уважаемых в горо-
де. Его оставили на этом по-
сту уже в который раз. Или 
другой пример. Областную 
организацию ДОСААФ воз-
главляет молодой лейтенант 
Алексей Петрыкин, тоже пе-
реизбран на новый срок. Эта 
организация готовит кадры 
для нашей армии, в её рас-
поряжении много автошкол, 
а сейчас здесь освоили подго-
товку операторов беспилот-
ных аппаратов.

Известная и уважаемая 
в городе Людмила Алексан-
дровна Сальникова недавно 
хотела уйти в отставку с по-
ста руководителя профсоюза 
работников образования. Гра-
мотный, авторитетный чело-
век, она много делает для за-
щиты прав учителей, работ-
ников детских садов. Участ-
ники конференции, двести 
человек, не отпустили её, ска-
зали «нет», надо поработать 
ещё. Иван Шаталов, юрист во-
енкомата, ездит на все про-
цессы в районах и даже в дру-
гие области, защищает ребят, 
которые сражались на СВО, 
если возникают какие-то 
юридические проблемы.

Самые добрые слова хочу 
сказать о других членах Об-
щественной палаты — Ната-
лье Марушкиной, директоре 
Дворца пионеров им. Гагари-
на в Орле, Дине Александров-
не Лабоцкой, которая возглав-
ляет Совет ветеранов Совет-
ского района. Её уже на чет-
вёртый срок избрали. То есть 
Общественная палата горо-
да — это конкретные уважа-
емые люди, с авторитетом, 
большим жизненным опы-
том и знаниями. Хочу сказать, 
что палата живая, палата ра-
ботает, помогает в решении 
тех или иных проблем, кото-
рые рождает наша текущая 
жизнь.

— Как бы вы определи-
ли предназначение пала-
ты в наше непростое вре-
мя и в нашем городе?

— Как одна из важных 
структур гражданского об-
щества Общественная пала-
та осуществляет коммуника-
ции между людьми и город-
ской властью. За прошедший 
период мы изучили вопро-
сы детского здраво охранения 
в Орле, определили, какие 
резервы есть и какие меры 
надо предпринять, чтобы 
его улучшить, хотя полномо-
чий в этом вопросе у города 
нет, поскольку здесь основ-
ная ответственность област-

ного департамента здравоох-
ранения. Рассмотрели вопро-
сы промышленности, сфор-
мировали ряд предложений 
и рекомендаций для испол-
нительной и законодатель-
ной власти города.

В июне на плановом засе-
дании с привлечением экс-
пертов рассмотрели вопро-
сы реализации национально-
го проекта «Культура» в Орле. 
Выявилось много проблем 
в этой сфере, в том числе ка-
дровая, хотя в городе нема-
ло учебных заведений, ко-
торые готовят специалистов 
для культуры. Идёт естествен-
ный процесс старения кадров, 
только пять процентов специ-
алистов по окончании учёбы 
закрепляются в учреждени-
ях культуры. Основная при-
чина — уровень заработной 
платы, который не устраива-
ет молодёжь.

Говорили на заседании 
о состоянии памятников 
культурного наследия, их се-
годня в Орле насчитывается 
390. Далеко не все они выгля-
дят так, как подобает. Назову 
в качестве примеров здание 
бывшего реального училища 
на улице Комсомольской, 39, 
здания областной публичной 
библиотеки им. Бунина, Тор-
говых рядов на ул. Гостиной, 
бывшего кинотеатра «Роди-
на», бывшей образователь-
ной школы № 47 и так далее. 
В решении мы порекомен-
довали городской власти 
создать комиссию, которая 
на постоянной основе мог-
ла бы заниматься такими 
вопросами.

Хочу рассказать ещё о та-
ком моменте. На протяжении 
нескольких лет лично зани-
маюсь судьбой одного из до-
мов на улице Новикова, 12. По 
некоторым сведениям, в нём 
провёл свои последние часы 
перед казнью герой Граждан-
ской войны Михаил Медве-
дев. Однако историки не мо-
гут точно установить, так ли 
всё было. А установить надо. 
Потому что это может быть 

ещё одним важным эпизодом 
в героической истории Орла.

Немало накопилось в го-
роде библиотечных проблем, 
требующих решения: уста-
ревшие книжные фонды, ме-
бель, компьютерное оборудо-
вание. Словом, есть над чем 
работать. Вместе с админи-
страцией Орла стараемся ис-
кать какие-то приемлемые 
решения.

Месяц назад рассмотрели 
ещё один важный вопрос — 
об участии исполнитель-
ной, законодательной вла-
сти, коммерческих структур, 
некоммерческих организа-
ций в поддержке специаль-
ной военной операции. Были 
представители исполнитель-
ной власти города. Как отме-
тил в своём выступлении ру-
ководитель городского Сове-
та Василий Новиков, разговор 
очень был полезным. Вычле-
нили тот круг проблем, кото-
рые волнуют наших участни-
ков СВО и их семьи, а также 
в чём нуждаются те, кто на-
ходится на линии боевого 
соприкосновения.

На заседании палаты при-
няли решение поучаствовать 
в формировании очередного 
конвоя с гуманитарной по-
мощью, закупили три мощ-
ных дизельных генератора, 
собрали тёплые вещи, отпра-
вили посылку по конкрет-
ным адресам, которые акку-
мулирует член нашей обще-
ственной палаты Анатолий 
Сухоруков.

— Согласно  статусу 
у Общественной палаты 
есть немалые контроль-
ные функции. Удаётся ли 
реализовать это право на 
практике?

— Уже в декабре проведём 
плановое заседание, посвя-
щённое работе с письмами, 
обращениями, жалобами на-
ших граждан по самым раз-
ным вопросам в структурных 
подразделениях администра-
ции города. Проверим четы-
ре управления, в том числе 

транспортное, ЖКХ, и четы-
ре района города.

Приходят такие письма 
и обращения и в Обществен-
ную палату. Уже набралась со-
лидная папка. За время рабо-
ты я как председатель пала-
ты принял более 70 человек.

— Что  больше  все-
го волнует людей? С чем 
обращаются?

— Много вопросов связано 
с пожилыми людьми, особен-
но когда человек одинокий, 
болеет, а ухаживать некому. 
Работаем совместно с депар-
таментом соцзащиты, по-
скольку часто проблема воз-
никает из-за нехватки мест 
в домах-интернатах и дру-
гих социальных учреждениях.

Большое количество обра-
щений от тех, кому требуется 
высокотехнологичное лече-
ние, скажем, в Москве, нуж-
ный специалист, институт 
или клиника.

Немало вопросов прихо-
дится решать совместно в Фе-
деральной службой судебных 
приставов. Особенно после 
принятия закона о банкрот-
стве физических лиц. Как 
только суд признаёт челове-
ка банкротом, направляется 
заявление о приостановке 
всех исполнительных произ-
водств. Но иногда случаются 
сбои. Вот, к примеру, есть об-
ращение в палату двух жите-
лей Орла, у которых простые 
профессии и невысокий до-
ход. Их признали банкротами, 
но судебные приставы про-
должают автоматически сни-
мать с их счёта деньги. А лю-
дям надо на что-то жить. По-
тому обращаются, просят по-
содействовать, помочь.

Некоторые вопросы, как 
у нас говорят, «бородатые». 
Была такая нашумевшая 
история в Кромском райо-
не. Бык, принадлежавший 
местному фермеру, забодал 
человека. Человек получил 
тяжкие телесные поврежде-
ния, долго лечился. Суд обя-
зал фермера оплатить сна-
чала 500 тысяч рублей, а суд 
второй инстанции «добавил» 
ещё 200 тысяч. Проходит 
время, со счетов ответчика 
сняли всего тысяч 15. Якобы 
никакого имущества и фи-
нансов у фермера нет. При-
шлось подключиться, вместе 
с приставом Заводского рай-
она нашли в собственности 
у фермера земельные участ-
ки в городе, описали скот, ко-
торый раньше по непонят-
ной причине не описывали. 
Недавно история благопо-
лучно закончилась, на счёт 
пострадавшего пенсионера 
поступило 700 тысяч рублей.

Много и других вопросов, 
с которыми жители Орла об-
ращаются в Общественную 
палату. К примеру, связанные 
с учёбой детей в учебных за-
ведениях, нехваткой средств 
у родителей на эти цели. Мо-
жет, это и не прямые функции 
палаты, но человек надеется 
на помощь, отказать нельзя, 
приходится обращаться к ру-
ководителям соответствую-
щих ведомств.

Примерно 80 % обраще-
ний за этот период нашли 
положительное решение. 
У нас, кстати, есть соглаше-
ния с 20 различными органи-

зациями города о сотрудни-
честве при решении тех или 
иных проблем. Скажем, с той 
же миграционной службой, 
когда разбираются вопросы 
гражданства, фиктивной про-
писки и тому подобное.

— Почему всё-таки че-
ловек обращается в обще-
ственную организацию, 
коей является палата? Есть 
же исполнительная власть, 
госорганы, прокуратура, 
суд…

— Люди, обратившиеся 
в официальные структуры 
и получив отказ, ищут обще-
ственные организации, ко-
торые могут повлиять, по-
содействовать. В числе та-
ких и одной из первых зна-
чится Общественная палата. 
В официальных структурах 
нам идут навстречу, вникают 
в существо проблемы, прини-
мают нужные решения. Поль-
зуясь возможностью, хочу по-
благодарить нашу службу су-
дебных приставов, миграци-
онную службу, департаменты 
соцзащиты, здравоохранения 
и другие структуры города за 
содействие во всех вопросах, 
когда я обращаюсь к ним от 
лица палаты.

Власть понимает, поддер-
живает и способствует подня-
тию авторитета Обществен-
ной палаты города. На всех 
плановых заседаниях пала-
ты обязательно присутству-
ют представители исполни-
тельной и законодательной 
власти. Выступают с докла-
дами, сообщениями по об-
суждаемым вопросам, учи-
тывают наши рекомендации 
при формировании текущих 
и перспективных планов, 
при разработке норматив-
ных документов.

Помимо этого, мы посто-
янно контактируем с депу-
татами города. Планируем 
уже на ближайших своих за-
седаниях рассмотреть целый 
ряд животрепещущих вопро-
сов, которые волнуют жите-
лей Орла. К примеру, почему 
буксует мусорная реформа? 
Капитальный ремонт домов, 
лифты, крыши — здесь тоже 
немало проблем, которые 
нужно ставить на обсужде-
ние, искать приемлемые ре-
шения. В том же ряду состо-
яние среды для маломобиль-
ных групп населения. В этом 
направлении немало дела-
ется, но нужно больше. По-
смотрим и оценим, как про-
ходит ремонт и благоустрой-
ство дворов, школ, подготовка 
мероприятий, приуроченных 
к 80-летию Великой Победы.

Будем также иметь в виду, 
что в сентябре 2025 года 
предстоят выборы депутатов 
городского Совета. Члены па-
латы, как всегда, в проведе-
нии выборов примут самое 
деятельное участие, обеспе-
чивая дежурство и контроль 
на избирательных участках.

Подводя итоги этого раз-
говора, ещё раз замечу, что 
вся деятельность Обществен-
ной палаты города Орла на-
правлена на защиту закон-
ных прав и интересов наших 
людей, которые зафиксиро-
ваны во Всеобщей деклара-
ции прав человека.

Михаил КОНЬШИН
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46  ЭТО МАЛО

Президент России Владимир Путин поручил 
вице-премьеру Татьяне Голиковой подготовить 
программу по увеличению высококачественных 
центров протезирования по всей стране.

Такое решение было принято после посещения 
Центра инновационных технологий в ортопедии 
(АО «ЦИТО»), где делают протезы верхних и нижних 
конечностей. Президент встретился с бойцами 
СВО, ему показали, как идёт подгонка современных 
протезов под размер пациента, как учат ими 
пользоваться. В настоящее время в России работают 
46 стационаров сложного протезирования.

— 46 — это мало, это вообще ни о чём, — заметил 
Владимир Путин. — Если человек с Сахалина, 
как ему добираться? Нужно, чтобы центров было 
больше...

Владимир Путин сфотографировался на память 
с бойцами СВО, которые проходят реабилитацию, 
и обсудил с ними волнующие их вопросы.

ЗЕМСКИЙ ТРЕНЕР
Владимир Путин поручил с 2025 года запустить 

программу «Земский тренер».
Цель программы — привлечь квалифицированных 

тренеров-преподавателей, инструкторов по спорту 
и физкультуре к работе в сельской местности 
и малых городах.

Минспорту поручено принять дополнительные 
меры, чтобы дети и молодёжь хотели заниматься 
спортом. Массовый спорт должен быть доступен 
и для лиц с ограниченными возможностями 
здоровья, в том числе для участников СВО.

КТО ТАМ НА ВЫХОД?
Время Владимира Зеленского и германского 

канцлера Олафа Шольца сочтено. Таким 
мнением поделился с издательством aif.ru 
первый зампредседателя комитета Госдумы по 
международным делам Алексей Чепа.

— Время Зеленского прошло. Он закончит очень 
плохо. У Шольца свои проблемы: грядут февральские 
выборы, правительственная коалиция распалась. 
Я думаю, что время Шольца тоже подходит 
к концу, — сказал парламентарий.

Также Чепа добавил, что, когда из клоуна 
делают президента, человеку кажется, что он уже 
действительно стал президентом.

— Он не понимает, что над ним куча 
кукловодов… покровители его уже «слили» и не 
нужен им никакой Зеленский, — сказал депутат. — 
Не интересует их никакая Украина. Задача была — 
экономически ослабить Россию. Это у них не 
получилось, поэтому они ищут выход из положения.

МЕНЬШЕ УРОКОВ
Госдума предложила снизить количество уроков 

из-за высокой нагрузки на школьников.
— Образовательная программа часто 

ориентирована на академические достижения 
и не учитывает физическое и эмоциональное 
благополучие школьников, — заявила агентству 
ТАСС первый замглавы комитета Госдумы по 
просвещению Яна Лантратова. — В результате дети 
испытывают стресс, хроническую усталость и даже 
проблемы со здоровьем. Важно помнить, что школа 
должна готовить не только успешных учеников, но 
и здоровых, счастливых людей.

Депутат предложила пересмотреть подход 
к домашним заданиям, чтобы они позволяли 
закрепить материал, а не были направлены на 
механическое выполнение большого объёма работы.

Председатель Госдумы Вячеслав Володин заявил, 
что 80 % детей отмечают усталость от процесса 
обучения, потому как в среднем проводят за учёбой 
по 8—10 часов в день. Он дал поручение комитету ГД 
по просвещению организовать обсуждение этой темы 
с участием учителей, профильного министерства, 
родительского сообщества и экспертов.

СВОБОДА ОТ СЧАСТЬЯ?
С 4 декабря в России вступил в силу запрет 

«пропаганды чайлдфри».
Чайлдфри — это люди, которые сознательно 

не заводят детей. Продвигать такие идеи теперь 
нельзя в СМИ, кино, интернете, рекламе, среди 
детей. По новому закону идеология чайлдфри 
в кино станет основанием для отказа в прокате 
фильма. Нарушителей ждут жёсткие штрафы: 
физическим лицам придётся заплатить до 100 тысяч 
рублей, должностным лицам — до 200 тысяч 
рублей, юридическим лицам — до 1 миллиона 
рублей, также им грозит приостановление работы 
на срок до 90 суток. Наказание для граждан России 
и иностранцев одинаковое. Но иностранцев могут 
выслать из страны или арестовать на 15 суток, 
а затем выслать.

ПАРИЖСКИЕ ТАЙНЫ
Избранный президент США Дональд 

Трамп прилетел в Париж на открытие после 
восстановления Нотр-Дам-де-Пари по приглашению 
президента Франции Эммануэля Макрона.

Туда же прилетел Владимир Зеленский. Встреча 
Трампа, Макрона и Зеленского в Париже длилась 
20 минут, и о чём они говорили — неизвестно. 
В восстановленный собор Трамп и Макрон 
отправились в своих лимузинах. Зеленскому же дали 
в пользование серую скромную легковушку.

Как сообщает агентство kp.ru, «если после 
церемонии открытия у Трампа с Зеленским будет 
продолжительная встреча один на один, тогда можно 
будет поговорить о чём-то более существенном.

РЕЖИМ БАШАРА АСАДА ПАЛ
Силы вооруженной сирийской оппозиции вошли 

в Дамаск и установили контроль над городом.
Президенту Асаду и его семье предоставили 

убежище в России. В Дамаске обстановка сложная. 
Как сообщает сайт RG.RU с ссылкой на источник 
в Кремле, «город наводнён вооружёнными людьми, 
цели которых не всегда понятны, разгромлено 
иранское посольство, не работает аэропорт Дамаска, 
захвачены здания генштаба и телевидения, 
из тюрем выпущены заключённые».

Готовность к переговорам с оппозиционерами 
выразил премьер Сирии Мохаммед Гази, 
который отказался покидать столицу. «Мы готовы 
сотрудничать с любым правительством, которое 
выберут сирийцы», — заявил он.

К сожалению, в стране не исключается вариант 
гражданской войны.
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Александр 
Лабейкин:
— Общест-
венная палата 
г. Орла 
активно 
участвует 
в защите 
законных прав 
и интересов 
наших 
жителей

Орловские 
«Первые» 

стали большой 
дружной 
семьёй
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В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

Не всё оказалось гладко
В повестку дня заседания 
комитета по экономике, 
которое прошло 
в минувшую пятницу 
под руководством 
председателя комитета 
Юрия Ревина, было 
включено для обсуждения 
пять вопросов.

В работе комитета приняли 
участие депутаты Сергей 
Прозукин, Максим Спиридо-

нов, Сергей Тушков, а также пред-
седатель комитета по градостро-
ительной деятельности и транс-
порту Виталий Рыбаков, члены 
правительства Орловской обла-
сти — руководители профильных 
департаментов, представители 
органов региональной исполни-
тельной власти специальной ком-
петенции, прокуратуры области, 
сотрудники аппарата областно-
го Совета, представители СМИ.

Обсуждение основного вопро-
са «О предварительных итогах 
исполнения региональных про-
ектов, направленных на достиже-
ние целей, показателей и резуль-
татов национальных проектов, 
установленных для Орловской 
области на 2024 год, по состоя-
нию на 1 декабря 2024 года» на-
чалось с выступления члена пра-

вительства Орловской области, 
руководителя департамента эко-
номического развития и инве-
стиционной деятельности Сергея 
Антонцева. Он, в частности, сооб-
щил, что кассовые расходы в рам-
ках реализации нацпроектов это-
го года составляют 67 %. Вместе 
с тем, продолжил докладчик, де-
партаментом ведётся регулярный 
мониторинг реализации нацио-
нальных проектов по кассовому 
исполнению и достижению це-
левых показателей.

Председатель комитета Юрий 
Ревин высказал обеспокоенность 
складывающейся в регионе ситу-
ацией с реализацией нацпроек-
тов. По его мнению, 67 % за месяц 
до окончания года — это крайне 
низкий показатель.

Сергей Антонцев пояснил, что 
в зоне риска находятся 19 пока-
зателей нацпроектов и практи-
чески все они относятся к сфере 
здравоохранения. Депутаты ак-
центировали внимание высту-
пающего, что нельзя допустить 
возврата денежных средств, 
выделенных на национальные 
проекты.

Определённую ясность в скла-
дывающуюся ситуацию внёс зам-
начальника департамента здра-
воохранения Орловской области 

Владимир Николаев. По его сло-
вам, до конца года могут быть не 
освоены 42 млн. рублей, выделен-
ных больнице им. Н. А. Семашко. 
Подвёл поставщик оборудования, 
который предоставил больнице 
микроскоп без двух заявленных 
в техзадании мониторов. В итоге 
все конкурсные процедуры про-
водятся заново.

У депутатов появились также 
вопросы по срокам завершения 
капитального ремонта поликли-
ники № 3 и строительства поли-
клиники № 1 в г. Орле. Член пра-
вительства Орловской области, 
руководитель департамента до-
рожного хозяйства, транспорта 
и реализации государственных 
строительных программ Алексей 
Субботин пояснил, что все работы 
на объекте поликлиники № 3 за-
вершены, работает комиссия, бо-
лее того, в некоторых кабинетах 
поликлиники уже осуществляет-
ся приём пациентов.

По вопросу строительства 
поликлиники № 1 было сказа-
но, что в настоящее время про-
ведён электронный аукцион 
по определению подрядчика. 
Стройка должна быть заверше-
на в 2025 году.

О ценовой ситуации на потре-
бительском рынке по состоянию 

на начало декабря текущего года 
депутатам доложил член прави-
тельства Орловской области, ру-
ководитель департамента про-
мышленности и торговли Денис 
Леонов.

Он сообщил, что, по данным 
Росстата, стоимость набора из 24 
отдельных видов социально зна-
чимых продовольственных това-
ров на 2 декабря 2024 года соста-
вила 5748,4 руб. и за два меся-
ца (с 7 октября по 2 декабря это-
го года) увеличилась на 3,8 %. По 
его словам, на сегодняшний день 
ценовая ситуация на потреби-
тельском рынке области соот-
ветствует общероссийской тен-
денции. Потребительский рынок 
характеризуется товарной насы-
щенностью в объёмах и ассорти-
менте, соответствующим поку-
пательскому спросу населения. 
Рынок услуг розничной торгов-
ли в регионе в целом является 
конкурентным. Товарные запа-
сы в организациях торговли име-
ются в достаточном количестве 
и варьируются от двух до 40 дней 
в зависимости от срока хранения 
и реализации товаров.

В ходе заседания депутаты 
рассмотрели и другие вопросы, 
внесённые в повестку дня.

Артём ЯСЕНЕВ

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ

В порядке 
преемственности
На 15-м отчётно-выборном 
съезде Ассоциации 
«Совет муниципальных 
образований Орловской 
области», который прошёл 
6 декабря в областной 
администрации, новым 
её председателем избран 
глава г. Ливны Сергей 
Трубицин.

Мероприятие провела заме-
ститель губернатора Ор-
ловской области в прави-

тельстве Орловской области по 
внутренней политике Ирина 
Патронова.

Ассоциация «Совет муници-
пальных образований Орловской 
области» объединяет все 250 му-
ниципальных образований ре-
гиона. Главным направлением 
деятельности является органи-
зация взаимодействия органов 
местного самоуправления в це-
лях выражения и защиты об-
щих интересов муниципальных 
образований.

Органы управления ассоциа-
ции переизбраны в связи с исте-
чением трёхлетнего срока пол-
номочий. Занимавшего пост 
председателя ассоциации главу 
Колпнянского района Виктора 
Громова коллеги поблагодарили 
за активную плодотворную рабо-
ту. Виктору Алексеевичу в этом 

году в числе самых первых в стра-
не присвоено почётное звание 
«Заслуженный работник местно-
го само управления РФ».

Вновь избранному главе ас-
социации Сергею Трубицину 
все присутствующие пожелали 
успехов в деятельности на новом 
поприще.

Напомним, в этом году главе 
города Ливны Сергею Трубицину 
присуждена Всероссийская муни-
ципальная премия «Служение» 
первого общероссийского фору-
ма, объединяющего всех глав му-
ниципальных образований Рос-
сии на основе единых ценно-
стей служения обществу и госу-
дарству «Малая родина — сила 
России», за второе место в номи-
нации «Прямой разговор — дове-
рие к власти».

Руководитель аграрного 
партпроекта
Руководитель 
департамента сельского 
хозяйства Орловской 
области Евгения Суровцева 
избрана председателем 
общественного совета 
федерального партийного 
проекта партии «Единая 
Россия» в Орловской 
области «Российское село».

В состав совета вошли руково-
дитель департамента дорож-
ного хозяйства, транспорта 

и реализации государственных 
строительных программ Орлов-
ской области Алексей Субботин, 
главы муниципальных образо-
ваний Орловской области Екате-
ринина Ерохина, Александр Чер-

ных, Андрей Решетников, пред-
седатель Орловского областного 
комитета профсоюза работников 
АПК Ольга Чеусова.

Арина КУЛИК

ПАМЯТЬ

ВЫПОЛНЯЯ СВОЙ ДОЛГ
Этот рассказ о Герое России Сергее Костине, уроженце Орловской области
Сергей Костин родился 
10 ноября 1969 года 
в небольшом посёлке 
Красная Поляна 
Аболмасовского 
сельсовета Хотынецкого 
района (в настоящее 
время — Аболмасовское 
сельское поселение). 
Затем семья переехала 
в село Захарково 
Конышевского района 
Курской области 
(село находится в 64 км 
от российско-украинской 
границы).

НЕПРОСТЫЕ БУДНИ 
ДЕСАНТА

Сергей окончил восемь классов 
местной школы, а в 1987 году — 
Московское суворовское воен-
ное училище. Сразу же поступил 
в Рязанское высшее воздушно- 
десантное командное училище, 
которое окончил в 1991 году, по-
лучив звание лейтенанта.

Служить начал в Каунасе, 
в 108-м гвардейском парашютно- 
десантном полку. С распадом 
СССР полк в 1993 году был вы-
веден в Майкоп (Республика 
Адыгея), где почти год десант-
ники жили в палатках. Главное 
было выжить, сохранить потен-
циал: офицеров и технику для бу-
дущих действий.

Потом 108-й гвардейский ПДП 
перебазировали в Новороссийск. 
Боеготовность едва начавшей об-
живаться в Причерноморье диви-
зии не впечатляла: некомплект 
солдат срочной службы, поч-
ти никакой боевой подготовки. 
В полку не набиралось и трёх 
умеющих стрелять наводчиков- 
операторов. Всё круто измени-
лось, когда на территории Чечен-
ской Республики подняли голову 
сепаратисты Дудаева.

Это война, и без нас там 
обойдутся едва ли, сразу реши-
ли в штабе дивизии. Со всего 
соединения был срочно собран 
полно кровный батальон, уси-
ленный разведротой, артилле-
рией и прочими необходимыми 
на войне «спецами».

Начался интенсивный про-
цесс боевой подготовки. Каждое 
утро всем составом на полигон, 
всё топливо дивизии шло в рас-
поряжение усиленно готовяще-
гося к войне батальона, одним 
из командиров роты которого 
был старший лейтенант Сергей 
Костин.

В НАЧАЛЕ ПЕРВОЙ 
ЧЕЧЕНСКОЙ

13 января 1995-го прибыли 
эшелоном под Грозный. Коман-
дир батальона полковник Прот-
ченко, прежде чем войти в город, 
организовал разведку и трени-
ровку своих бойцов и команди-
ров и только потом дал коман-
ду: «Вперёд!».

Всего лишь двух человек по-
теряли новороссийцы в те не-
простые январские дни 1995-го. 
Крепко врезался тогда в память 
Сергея Костина ратный урок пол-
ковника Протченко, с легкой руки 
которого новороссийцы и позже 
воевали с минимальными поте-
рями. А потом были штурм заня-
того боевиками завода под Чири- 
Юртом и горная кампания.

…Всю ночь десантники шли по 
покрытым лесом горам в дудаев-
ский тыл. Завязался бой. Ошара-
шенные внезапным появлением 
новороссийцев боевики всё же 
опомнились, открыли ответный 

огонь. В такой ситуации очень 
помогла бы техника, за которой 
комбат и послал старшего лейте-
нанта Костина с шестью солдата-
ми. Протащить технику по непро-
лазной горной «зелёнке» было не-
вероятно трудно. Но Сергей это 
сделал. Подрывая и вырубая де-
ревья, они все-таки вывели шесть 
своих БМД к месту боя, подоспев 
в самое время. Неся потери, ду-
даевцы побежали.

Потом будет не один ещё рейд 
по тылам врага, а затем, во вре-
мя наступления на Шатой, и вер-
толётный десант. Сергей со сво-
ей группой из пятидесяти чело-
век займёт указанную ему вы-
соту и будет терпеливо ждать. 
Когда внизу покажутся боевики, 
а с ними тягач и пушка, понача-
лу десантники примут их за сво-
их. Сергей уже почти выбросит 
дым — условный знак для обо-
значения своих, как вдруг из ку-
стов прямо на них выскочит во-
оружённый отряд противника. 
Вслед за Сергеем откроют огонь 
и остальные десантники. Боевики 
не имели ни одного шанса, а де-
сантники — ни одной потери.

Они воевали действительно 
по десантным, гвардейским за-
конам — умело, грамотно, сме-
ло. С той войны Сергей вернёт-
ся с орденом Мужества и меда-
лью «За отвагу».

Вот так с января по июль 
1995 года, героически сражался 
в боях первой чеченской войны 
Сергей Костин.

С 1996 года Сергей Костин — 
начальник штаба парашютно- 
десантного батальона. В 1997 году 
батальон был передислоцирован 
в Дагестан, где обстановка стала 
накаляться сразу после так назы-
ваемого Хасавюртовского мира.

ВЫСОТА ОСЛИНОЕ УХО
Начиная с марта 1999 года 

гвардии майор Костин командо-
вал парашютно-десантным бата-
льоном 108-го гвардейского па-
рашютно-десантного полка 7-й 
гвардейской воздушно-десант-
ной дивизии.

В начале августа 1999 года на-
чалось вторжение боевиков в Да-
гестан, и поднятый по тревоге ба-
тальон был переброшен в Бот-
лихский район этой республики.

Боевики подошли вплот-
ную к районному центру, но от-
ряд десантников общим числом 
63 человека под командовани-
ем Костина, незаметно проник-
нув в расположение противника, 
внезапно атаковал их укреплён-
ные позиции на высоте «Осли-
ное Ухо». После короткого боя де-
сантники овладели высотой и от-
крыли огонь по другим отрядам 
боевиков.

В ответ боевики под командо-
ванием Шамиля Басаева и Хатта-
ба начали мощный обстрел высо-
ты, а чуть позже бросили в ата-
ку большие силы с целью отбить 

высоту. Умело используя боевой 
опыт, Костин эффективно рас-
пределил своих бойцов по огне-
вым точкам, укрепил уже постро-
енные позиции, подготовил но-
вые и обеспечил точную коррек-
тировку артиллерийского огня. 
Атаки боевиков неизбежно наты-
кались на мощный отпор защит-
ников высоты. Десантники удер-
живали позиции на протяжении 
семи с половиной часов, а когда 
стали заканчиваться боеприпа-
сы и враг вплотную прорывал-
ся к позициям, Костин возглав-
лял контратаки, переходившие 
в рукопашные схватки. Комбат 
Костин при отражении очеред-
ной атаки был смертельно ранен. 
Вместе с ним погибли ещё один-
надцать бойцов.

На помощь десантникам по-
дошли мотострелковые части, 
и, несмотря на плохие погодные 
условия, вступила в бой авиация. 
Замкомбата гвардии майор Эду-
ард Цеев возглавил поредевший 
отряд десантников и с боем про-
рвал кольцо окружения. Десант-
ники отошли в полном порядке, 
вынеся с поля боя всех раненых 
и погибших товарищей, тело ком-
бата вынес майор Цеев.

Потеря высоты «Ослиное Ухо» 
стала полной неожиданностью 
для врага и переломным момен-
том в боях в Ботлихском районе. 
Через несколько дней боевики 
ушли оттуда.

Указом Президента Рос-
сийской Федерации № 1204 от 
10 сентября 1999 года за муже-

ство и героизм, проявленные 
в контртеррористической опе-
рации на Северном Кавказе, гвар-
дии майору Костину Сергею Вя-
чеславовичу посмертно присво-
ено звание Героя Российской Фе-
дерации. Этим же указом звание 
Героя России получил и гвардии 
майор Цеев.

МЕДАЛЬ ПОД ИМЕНЕМ 
СЕРГЕЙ КОСТИН

Гвардии майора Сергея Кости-
на похоронили в селе Захарково 
Конышевского района Курской 
области. На могиле установлен 
памятник Герою. Его имя при-
своено Дремово-Черемошанской 
школе Конышевского района Кур-
ской области. Бюсты Сергея Ко-
стина установлены в селе Черни-
цыно Курской области и в посёл-
ке Хотынец Орловской области. 
Его имя выбито на одной из плит 
мемориального комплекса на На-
угорском шоссе в Орле.

Одна из улиц в посёлке Коны-
шевка Курской области названа 
именем С. В. Костина. А прика-
зом министра обороны РФ ге-
нерала армии С. К. Шойгу № 664 
2014 г. выпускник Московско-
го СВУ гвардии майор С. В. Ко-
стин навечно зачислен в списки 
7-й роты суворовцев училища.

Курский Союз десантников 
учредил почётную награду — 
медаль «Герой России Сергей 
Костин».

В 2019 году в селе Захарково 
Конышевского района в честь 
20-летия событий в Ботлихе по-
бывал губернатор Курской обла-
сти Роман Старовойт. Он поч-
тил минутой молчания память 
Сергея Костина у его могилы. 
Губернатор, десантники и мест-
ные жители возложили на моги-
лу цветы. Памяти Героя посвяти-
ли первый межрайонный турнир 
по рукопашным единоборствам, 
который прошёл в физкультурно- 
оздоровительном комплексе 
«Чемпион». С тех пор турнир стал 
традиционным.

Герой России Сергей Ко-
стин в нашей памяти останется 
навсегда!

Александр ПОЛЫНКИН

КРУГЛЫЙ СТОЛ

На земле Тургенева и Фета
В Орловском военно-
историческом музее 
обсудили перспективы 
развития туризма 
на Орловщине.

На минувшей неделе здесь про-
шёл круглый стол «Обновлён-
ный национальный проект 

«Туризм и индустрия гостепри-
имства»: задачи, реализация, 
перспективы», организованный 
Орловским областным Советом 
народных депутатов и департа-
ментом по проектам развития 
территорий Орловской области.

Модератором мероприятия 
выступил заместитель председа-
теля Орловского областного Со-
вета народных депутатов — пред-
седатель комитета по образова-
нию, спорту, культуре и туризму 
Олег Кошелев. Участие в работе 
заседания приняли первый за-
меститель председателя Орлов-
ского областного Совета народ-
ных депутатов Михаил Вдовин, 
заместители председателя про-
фильного комитета Ирина Гоца-
кова и Иван Устинов. К дискус-
сии были привлечены предста-
вители органов исполнительной 
власти региона, руководители уч-
реждений культуры, сотрудни-
ки региональных и муниципаль-
ных музеев, представители биз-
нес-сообщества и эксперты в сфе-
ре туризма.

С приветственным словом 
к участникам круглого стола об-
ратился вице-спикер региональ-
ного парламента Михаил Вдовин. 
Он отметил, что при обсуждении 
перспектив развития сферы ту-
ризма важно делать упор на ре-
гиональной составляющей.

— Сегодня большую попу-
лярность набирают такие на-
правления, как гастротуризм, 
эко туризм. Всё это имеет место, 
однако важно понимать, что 
у Орловщины уже есть свой ту-
ристский продукт, своего рода 
бренд— «Литературная столи-
ца». Важно дать импульс имен-
но этому направлению, — под-
черкнул Михаил Васильевич.

С докладом о реализации 
в регионе национального про-
екта «Туризм и индустрия го-
степриимства» выступил руко-
водитель департамента по проек-
там развития территорий Орлов-
ской области Андрей Карпов. Он 
проинформировал присутству-
ющих о перспективах и страте-
гических планах туристической 
отрасли на Орловщине, о взаи-
модействии государства и биз-
неса в этой сфере.

Олег Кошелев задал ему во-
прос о том, какие шаги предпри-
нимаются в регионе для разви-
тия литературного туристиче-
ского продукта. Андрей Карпов 
ответил, что в рамках выполне-
ния этой задачи осуществляет-
ся преображение общественных 
пространств, обновляются зда-

ния и экспозиции музеев. Он так-
же отметил, что проблема сохра-
нения исторического наследия 
является общей для всей стра-
ны. К развитию бренда было бы 
целесообразно привлечь бизнес- 
сообщество региона. Руководи-
тель профильного департамен-
та призвал предпринимателей 
присмотреться к туристическо-
му потенциалу нашего региона 
и формам поддержки от госу-
дарства, чтобы успешно реали-
зовать свои предприниматель-
ские возможности.

Директор некоммерческой 
организации «Фонд поддержки 
предпринимательства» Дмитрий 
Рябцовский рассказал о том, что 
туристские инициативы пред-
принимателей в сфере туризма 
и индустрии гостеприимства на 
Орловщине получают государ-
ственную финансовую поддерж-
ку. Стартовал крупномасштабный 
проект по поддержке инициатив 
развития туризма в регионе. В ту-
ристский кластер Орловской об-
ласти сегодня входит 125 орга-
низаций, которым оказывается 
самая разная помощь — от под-
держки на старте бизнеса до мар-
кетинговой поддержки в продви-
жении продуктов.

Затем представители пред-
принимательского сообщества 
региона поделились своим опы-
том ведения бизнеса в сфере ту-
ризма и гостеприимства и рас-
сказали о возникающих при этом 
проблемах.

Генеральный директор ООО 
«Богоявленское» Екатерина До-
бренькова начала реализовы-
вать свой проект «Лавандовый 
мир» в 2019 году. Тогда фермер, 
выращивающий зерно на полях 
Новодеревеньковского района, 
высадила первый гектар лаван-
ды. Спустя пять лет лавандовые 
поля стали центром притяжения 
гостей из Москвы, Санкт-Петер-
бурга и других городов. Сегод-
ня рядом с лавандовыми поля-

ми возводится глэмпинг с раз-
витой инфраструктурой. Однако 
Екатерина Владимировна отме-
тила, что в ходе реализации про-
екта пришлось столкнуться с фак-
тором сезонности — лаванда, на 
которую приезжают полюбовать-
ся гости, цветёт только летом, 
а в остальное время привлечь ту-
ристов становится сложнее. Ека-
терина Добренькова со своей ко-
мандой разработала гастрономи-
ческое направление. Они готовят 
сыры из местного молока. Этой 
осенью на территории «Лаван-
дового мира» впервые был про-
ведён «Тыквенный фестиваль», 
который привлёк внимание не-
скольких сотен туристов. В этой 
связи предприниматель отмети-
ла, что необходимо развивать та-
кое направление, как событий-
ный туризм. Полезно также было 
бы консолидироваться с другими 
регионами для развития туристи-
ческих маршрутов.

В этом вопросе с Екатериной 
Добреньковой был солидарен ди-
ректор по развитию ООО «ТУР» 
Игорь Савушкин. Компания за-
нимается реализацией на тер-
ритории Новосильского рай-
она проекта «Активный глэм-
пинг «Сплав стихий». Террито-
рия глэмпинга охватывает пять 
гектаров и 200 метров береговой 
линии реки Зуши. Гости могут не 
только отвлечься от городской су-
еты в комфортабельных шатрах, 
но и заняться сплавом по реке на 
байдарках и сапах, а также пои-
грать в командные игры и побы-
вать с экскурсиями в окрестно-
стях Новосиля.

Игорь Савушкин назвал об-
щие для развития сферы пробле-
мы. Первая — отсутствие единого 
реестра рекреационных земель: 
глэмпинги и другие точки при-
тяжения туристов организуют-
ся хаотично, порой в не самых 
подходящих для этого местах. 
Вторая проблема — изношен-
ность гостиничного фонда: се-

годня качественные номера для 
гостей может предложить только 
гостиничный комплекс «ГРИНН». 
Остальные крупные гостиницы 
нуждаются в ремонте.

В числе основных проблем 
участники круглого стола отме-
тили также отсутствие автопарко-
вок, недостаточно развитую сеть 
общепита и т. д.

Директор государственного 
мемориального и природного му-
зея-заповедника И. С. Тургене-
ва «Спасское-Лутовиново» Сер-
гей Ступин выразил уверенность 
в том, что развитию туризма на 
Орловщине могут поспособство-
вать такие направления, как во-
енно-исторический и духов-
но-православный туризм. В этом 
его поддержал историк Виктор 
Ливцов, заместитель директора 
Среднерусского института управ-
ления — филиала РАНХиГС. Исто-
рик-краевед Елена Ашихмина от-
метила, что необходимо разви-
вать литературный бренд Орла 
путём организации тематических 
мероприятий.

Директор Орловского крае-
ведческого музея Дмитрий Мо-
исеев представил на круглом сто-
ле концепцию музейно-образова-
тельного комплекса и мемориала 
«Судбищенская битва», который 
станет катализатором развития 
внутреннего туризма, увеличит 
поток посетителей и будет спо-
собствовать экономическому ро-
сту региона.

Проект объединит истори-
ческие площадки на месте сра-
жения и в городе Орле, создавая 
единую смысловую среду. Посе-
тители смогут установить живую 
связь с историей страны, изучая 
поля ратной славы, которые оста-
ются неизменными на протяже-
нии веков. Интерактивные экс-
позиции, основанные на подлин-
ных археологических находках, 
привлекут внимание как мест-
ных жителей, так и туристов из 
других регионов и стран. Ком-
плекс на месте сражения будет 
включать визит-центр, мемори-
альный знак, площадки для ре-
конструкций и праздников, а так-
же экотропы. Это создаст допол-
нительные возможности для ак-
тивного туризма, включая вело- и 
экопоходы. Орловский краевед-
ческий музей станет центром 
хранения археологических пред-
метов и образовательных меро-
приятий, предлагая разнообраз-
ные форматы взаимодействия 
для разных целевых групп. Ин-
фраструктура вокруг комплекса, 
включая гостиницы и рестораны, 
будет способствовать привлече-
нию туристов.

Итогом работы тематическо-
го круглого стола стало приня-
тие резолюции, в которой из-
ложены рекомендации в адрес 
правительства и профильных 
департаментов.

Ирина ВЛАДИМИРОВА
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Гвардии майор
Сергей Костин

АПК

Несмотря на заморозки и засуху
4,7 миллиона тонн 
зерновых и масличных 
культур выращено 
орловскими аграриями 
в текущем году.

Также на 18 % в регионе вырос-
ло производство скота и пти-
цы. Почти на треть от уста-

новленного плана увеличил-
ся экспорт продукции агропро-
мышленного комплекса. Такая 
информация прозвучала на ап-
паратном совещании у губерна-
тора Орловской области, кото-
рое прошло вчера в Малом зале 
администрации.

В АПК Орловской области ра-
ботают 157 сельхозорганизаций, 
201 предприятие пищевой пере-
рабатывающей промышленности, 
28 кооперативов, 1369 фермер-
ских хозяйств. Объём средств го-
сударственной поддержки на раз-
витие АПК в регионе составляет 
1 миллиард 157 миллионов руб-
лей. Уже более 96 % средств дове-
дено до получателей. Кроме того, 
АПК региона получил 39 милли-
ардов льготных кредитов.

— Несмотря на сложные погод-
ные условия, в этом году собра-
но почти миллион тонн маслич-
ных культур — это высочайший 
результат в истории Орловской 
области, — сказала на совещании 
руководитель регионального де-

партамента сельского хозяйства 
Евгения Суровцева. — Очень важ-
ный результат работы — 12 % пло-
щадей в регионе засеваются элит-
ными семенами.

Хороших показателей доби-
лись и орловские животново-
ды: за 10 месяцев произведено 
289 тысяч тонн скота и птицы на 
убой, племенное молочное пого-
ловье составляет 19,5 тысячи го-
лов, приобретено более 200 го-
лов племенного маточного мо-
лодняка, застраховано 380 тысяч 
условных голов скота, что состав-
ляет 70 % от общей численности 

сельхозживотных в регионе. Так-
же застраховано более 390 тысяч 
гектаров посевных площадей. 
За высокие достигнутые успе-
хи департамент сельского хо-
зяйства Орловской области на-
градили благодарственной гра-
мотой от Национального союза 
агростраховщиков.

В регионе продолжается ак-
тивная инвестиционная дея-
тельность. Завершена реализа-
ция проекта компании «Орёл 
Нобель-Агро» по расширению 
мощностей элеватора в Ново-
сильском районе, продолжается 

реализация грандиозного про-
екта ООО «Гранд Фрайз» по стро-
ительству завода по переработ-
ке картофеля, проекта компании 
«АгроПром Юг» в Дмитровском 
районе по закладке садов на пло-
щади 1000 гектаров, молочный 
завод «Сыробогатов» наращива-
ет мощности с целью производ-
ства новых видов продукции, а 
также других проектов.

Глава региона спросил о новом 
национальном проекте «Техноло-
гическое обеспечение продоволь-
ственной безопасности», который 
стартует в России в 2025 году.

— Новый нацпроект включа-
ет в себя пять федеральных про-
ектов, — сообщила Евгения Су-
ровцева. — Они связаны с селек-
цией, генетикой, биотехнологи-
ями, ветпрепаратами, техникой, 
оборудованием и кадрами АПК.

Ирина ПОЧИТАЛИНА

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Андрей Клычков, губернатор Орловской области:
— Благодарю руководителей, специалистов и тружеников села 
за проделанную работу и высокие показатели. Несмотря на майские 
заморозки и летнюю засуху, орловским аграриям удалось добиться 
достойных результатов. Перед нами новые задачи: президентом 
Владимиром Путиным поручено к 2030 году нарастить объём 
производственной продукции и экспорт сельского хозяйства. 
Эту задачу нам предстоит реализовать вместе.

ЦИФРЫ

25,5 тыс.
человек трудятся в АПК Орловской 
области.

2 млн. 300 тыс. тонн
сахарной свёклы
собрано в текущем году.
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ФЕСТИВАЛЬ

Встреча юных патриотов
Во Дворце пионеров 
и школьников имени 
Ю. А. Гагарина прошёл 
третий региональный 
фестиваль детских 
организаций Орловской 
области.

Его главная цель — позна-
комить и подружить ребят, 
наладить взаимодействие 

между детскими организа-
циями, содействовать твор-
ческому развитию детей и, 
конечно, привить им высо-
кие нравственные и патрио-
тические качества.

В фестивале приняли уча-
стие более ста орловских ак -
тивистов — лидеры детских 
организаций региона. Были 
здесь и казаки, и юнармейцы, 
и пионеры, и юные орлята.

— Любая детская органи-
зация — это дружный кол-
лектив единомышленников, 
увлечённых интересными и 
полезными делами, — отме-
тила организатор фести-
валя почётный председатель 
областной пионерской орга-
низации «Орлята» Галина 
Зубова. — Безусловно, каждая 
из них вносит вклад в раз-
витие детского движения 
Орловской области. Ребята 
у нас смелые, любознатель-
ные, неравнодушные и очень 
активные.

На фестивале дети пред-
ставляли свои команды, в 
творческой форме расска-
зывали о том, чем занима-
ются, делились накопленным 
опытом и демонстрировали 
имеющиеся таланты. Также 
участникам нужно было 
показать домашнее зада-
ние — провести игру с залом, 
разучить со зрителями песню 
или танец, а также пройти 
интеллектуальное испытание 
и ответить на десять сложных 
вопросов о детском движе-
нии региона.

По итогам фестиваля побе-
дила команда «Казаки — 
орлята» Черкасской СОШ 
Кромского района, второе 
место поделили ребята из 

Становоколодезьской школы 
Орловского муниципального 
округа и регионального объ-
единения старшеклассников 
«РОСТОК». Третье место у 
команд Дома детского твор-
чества Знаменского района 
Орловской области и школы 
№ 20 города Орла.

После награждения побе-
дителей на сцене Дворца пио-
неров и школьников прошло 
торжественное посвящение 
в пионеры — красные гал-
стуки повязали четверым 
юным орловцам.

Екатерина 
АЛЕКСАНДРОВА
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РЕКЛАМА , ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕЖЕВАНИЕ

В соответствии с п. 2 ст. 14.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельско хозяйственного назначения» администрация Сосновского 
сельского поселения Ливенского района Орловской области по ини-
циативе участника общей долевой собственности — ОАО «Сосновка» на 
земельный участок из земель сельскохозяйственного участка, кадастро-
вый номер 57:22:0020208:67, общей площадью 17 006 903 кв. м, адрес: 
Орловская область, Ливенский р-н, Сосновское с/п, центральная часть 
землепользования, вблизи села Сосновка, извещает участников общей 
долевой собственности о проведении общего собрания участников.

Дата и время проведения общего собрания: 01 февраля 2025 года, 
11 часов 00 минут.

Предварительная регистрация участников собрания будет проис-
ходить с 10.30 до 11.00.

Адрес места проведения собрания: здание Сосновского сельского 
Дома культуры (клуб) по адресу: Орловская область, Ливенский район, 
с. Сосновка, ул. Центральная, д. 5

Повестка дня общего собрания:
1. О порядке подсчёта голосов при принятии решений на общем 

собрании участников долевой собственности.
2. Об избрании председателя и секретаря общего собрания участ-

ников долевой собственности.
3. Об утверждении расчёта размера долей в праве общей собственно-

сти на земельный участок в целях их выражения единым способом (в том 
числе приведение долей к равноценному соотношению; исправление 
существующих ошибок в определении долевого участия);

4. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося 
в долевой собственности.

5. О лице, уполномоченном от имени участников долевой собствен-
ности без доверенности действовать при согласовании местоположения 
границ земельных участков, одновременно являющихся границей 
земельного участка, находящегося в долевой собственности, при 
обращении с заявлениями о проведении государственного кадастро-
вого учёта и (или) государственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, и образуемых из него земельных участков, а также 
заключать договоры аренды данного земельного участка, соглашения 
об установлении сервитута, об осуществлении публичного сервитута 
в отношении данного земельного участка или соглашения об изъятии 
недвижимого имущества для государственных или муниципальных 
нужд (далее — уполномоченное общим собранием лицо), в том числе 
об объёме и о сроках таких полномочий;

Принять участие в голосовании смогут только лица, представив-
шие документы, удостоверяющие личность, право на земельную 
долю, а также документы, подтверждающие полномочия этих лиц 
(доверенность).

За дополнительной информацией по всем возникающим вопросам, 
в том числе ознакомлению с документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, обращаться в рабочие дни с 9 до 17 часов 
(перерыв — с 12.00 до 14.00). Глава администрации — Помятихина Елена 
Викторовна, тел. 8 (48677) 5-81-17, e-mail: sosnovskoe-livr@mail.ru; адрес: 
303805, Орловская область, Ливенский район, с. Сосновка, ул. Новая, д. 2, 
администрация Сосновского сельского поселения Ливенского района.

МЕЖЕВАНИЕ

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Кадастровым инженером Исаевым Сергеем Ивановичем (адрес: 302016, Орловская область, г. Орёл, ул. Комсо-
мольская, 127, оф. 10, телефон 8 (4862) 59-04-50, адрес электронной почты: si_isaev@mail.ru, квалификационный 
аттестат кадастрового инженера № 57-11-24 от 17.01.2011 г.) в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 57:18:0000000:58, расположенного по адресу: Российская Федерация, Орловская область, Покровский 
район, Столбецкое с/п, ХП «Звезда», ООО «Тимирязевское», подготовлен проект межевания земельного участка.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является Гришин Евгений Александрович, действующий по 
доверенности (адрес: Орловская область, Свердловский район, д. Васильевка, ул. Дачная, д. 42, тел. 8-910-264-96-19);

- подготовлен проект межевания земельного участка.
Заказчиком проекта межевания земельного участка является: Исаев Сергей Иванович (адрес: Орловская 

область, г. Орёл, ул. Солнцевская, д. 8, кв. 1, тел. 8-910-748-72-09).
Ознакомиться с проектами межевания, внести предложения о их доработке и направить обоснованные 

возражения относительно размера и местоположения выделяемого в счёт земельных долей земельного участка 
заинтересованные люди могут в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 302016, г. Орёл, 
ул. Комсомольская, 127, оф. 10, предварительно согласовав время ознакомления по тел. 8 (4862) 59-04-50.

Студенческий билет и зачётную книжку на имя Какаева Эзиза Гучгель-
диевича, выданные ОГУ, считать недействительными в связи с утерей.

Реклама

Реклама

Реклама

Кадастровый инженер Чепляков Алексей Владимирович 
(57-11-65, рег. № 10980, г. Орёл, Московское ш., д. 157, кв. 134, e-mail: 
AV.Cheplyakov@yandex.ru, тел. 8-920-282-03-75) извещает участников 
общей долевой собственности о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка с кадастровым № 57:14:0000000:17, адрес: 
РФ, Орловская область, Залегощенский р-н, Нижне-Залегощенское с/п, 
СПК «Залегощенский» (старое название КСП «Залегощенский»).

Заказчик работ: Петешов Андрей Алексеевич, адрес: Орлов-
ская обл., Залегощенский район, пгт. Залегощь, ул. Трубина, д. 10, 
тел. 8-920-801-82-42.

Ознакомиться с проектом межевания, внести предложения о его 
доработке и направить обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения выделяемого в счёт земельных долей земельного 
участка заинтересованные лица могут в течение 30 дней со дня опу-
бликования данного извещения по адресу: 302004, Орловская обл., 
г. Орёл, пер. Элеваторный, д. 18.

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

ГРАНИ СОТРУДНИЧЕСТВА
В Федерации 
профсоюзов Орловской 
области 29 ноября 
состоялся расширенный 
IX пленум Орловской 
областной организации 
профсоюза работников 
здравоохранения РФ.

В 
его работе приняли уча-
стие члены областного 
комитета здравоохра-
нения, председатели 

первичных профсоюзных 
организаций, руководители 
медицинских учреждений 
региона, представители раз-
личных ведомств.

Один из ключевых рас-
смотренных на пленуме 
вопросов  — «О  сложив-
шейся практике социаль-
ного партнёрства в отрасли 
здравоохранения и путях 
его совершенствования». 
С информацией на эту тему 
выступила председатель 
областной организации проф-
союза работников здраво-
охранения Лидия Сасина.

Она отметила, что в насто-
ящее время в сфере здра-

воохранения  сложилась 
много уровневая система 
социального партнёрства, 
которая  реализуется  на 
федеральном уровне. В этом 
году были заключены согла-
шения о взаимодействии 
с Федеральной службой по 
надзору в сфере здравоох-
ранения на региональном 
уровне, а также с медицин-
скими учреждениями. Лидия 

Сасина подчеркнула, что вза-
имодействие с профсоюзами 
является важным направле-
нием работы. Она призвала 
проф актив и социальных 
парт нёров продолжать разви-
вать социальное партнёрство 
через систему отраслевого 
соглашения и коллективных 
договоров, обеспечив тем 
самым защиту прав и инте-
ресов работников, а также 

укреплять единство и соли-
дарность внутри профсоюза 
и вместе работать над реа-
лизацией мер социальной 
поддержки для его членов 
в будущем году.

В рамках пленума было 
подписано  соглашение 
о сотрудничестве между 
Орловской областной орга-
низацией профсоюза работ-
ников здравоохранения РФ 

и НП «Медицинская палата 
Орловской области». Доку-
мент закрепляет обязатель-
ства обеих сторон на три года 
и подтверждает стремление 
профсоюза здравоохранения 
к развитию сотрудничества.

Собравшиеся отметили, 
что  совместные  усилия 
проф союза и социальных 
парт нёров будут способ-
ствовать сохранению кадро-

вого потенциала и развитию 
наставничества.

В завершение работы 
пленума  Лидия  Сасина 
поблагодарила социаль-
ных партнёров, профсоюз-
ный актив и всех участников 
за сотрудничество, а также 
попросила заботиться о соз-
дании достойных условий 
труда для работников здра-
воохранения, решать возни-
кающие вопросы, оказывать 
моральную и материаль-
ную помощь в трудных жиз-
ненных ситуациях и почаще 
проводить мероприятия, 
направленные на объедине-
ние и сплочение коллектива.

Также состоялось награж-
дение членов президиума 
комитета областной органи-
зации профсоюза работников 
здравоохранения, социаль-
ных партнёров и профактива 
за личный вклад в развитие 
социального партнёрства. 
Почётные грамоты област-
ной организации Профсоюза 
работников здравоохранения 
получили почти 40 человек.

Екатерина АРТЮХОВА
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АКЦИЯ «ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

Новости с доставкой на дом
Главным плюсом своей 
работы почтальон Елена 
Шевлякова из Кромского 
района считает общение 
с людьми.

За 11 лет работы на почте 
у неё появились постоян-
ные и любимые клиенты. 

Это в основном пожилые люди.
— Они с нетерпением ждут, 

когда придёт почтальон: и не 
только для того, чтобы самим 
узнать новости, но и просто 
пообщаться. Рассказывают 
про свою жизнь, детей: где 
работают, как живут, посту-
пили или нет учиться внуки. 
Старики очень гордятся род-
ными и всё время ждут их 
в гости или хотя бы звонка, — 
говорит Елена Александровна.

Летом бабушки и дедушки 
угощают её яблоками, а зимой, 
в мороз, чаем.

— Мне и нравится моя 
работа больше всего из-за 
общения с людьми. Есть люди, 
которым проще с документа-
цией — моя мама, например, 
товаровед, она всю жизнь сво-
дила дебет с кредитом. А мне 
интереснее живое общение. 
Мои клиенты — абсолютно 
разные, и у каждого свои проб-
лемы, каждого нужно выслу-
шать и постараться помочь. 
Приходит, например, выпи-
сать человек газету. Кто-то из 
почтальонов умудряется офор-
мить подписку нескольким 
людям за пять минут, а я могу 
выписывать газеты такому 
количеству клиентов целый 
день. Дело в том, что многие 
из них — одинокие, им надо 
поговорить. Почтальон — это 
ещё и психолог, — уверена моя 
собеседница.

Кстати, по результатам кон-
курса «Орловской правды» за 
лучшую организацию подпи-
ски на 2-е полугодие 2024 года 
почтальон ОПС «Кромы» Кром-
ского почтампта Елена Алек-
сандровна Шевлякова стала 
одной из лучших.

Мы приехали поздравить 
нашу победительницу, вру-
чили ей почётную грамоту 
и денежную премию, а заодно 
и узнали, как работается поч-
тальонам на селе.

Живёт Елена Шевлякова 
в деревне Малая Драгунская, 
работает там же.

— Мой участок мне очень 
подходит. Это 150 домов в 
деревне Малой Драгунской 
плюс ещё часть домов возле 
Кромского моста — всего 

более 200. Выписывают газеты, 
конечно, не все, но коммуналь-
ные квитанции я приношу в 
каждый дом. На это в среднем 
уходит четыре — пять часов 
летом, а зимой все шесть: часть 
пути идёшь по трассе, потом 
сворачиваешь из-за сугробов, 
опять выходишь на трассу, — 
рассказывает Елена.

Спрашиваю её, сколько же 
весит сумка почтальона, когда 
там особенно много корре-
спонденции? Елена пытается 
подсчитать:

— Если разносим бесплат-
ную «Российскую газету» 
ветеранам — это два больших 
чёрных пакета. Там 50 «толсту-
шек», а она два раза в неделю. 
В общем, выходит килограм-
мов 20.

Выписывают её клиенты 
районку (это газета «Заря»), 
«1000 Советов», «Аргументы 
и факты», а также «Орловскую 
правду».

— На моём участке я раз-
ношу её 16 людям — это посто-
янные подписчики. А ещё 
10 человек  выписывают 
«Орловскую правду» самостоя-
тельно — специально приходят 
для этого на почту, — расска-
зывает Елена.

Она и сама любит читать, 
«Орловскую правду» в том 
числе. В основном, ищет 
информацию о молодёжных 
фестивалях, конкурсах — Елена 
многодетная мама, с мужем 
они воспитывают трёх дочек. 
Старшей Эвелине 15 лет, 
средней Анжелике — девять, 
а Ангелине — семь, она ходит 
в первый класс. Елена и в своих 
детях пытается пробудить 
любовь к чтению. Это, считает 
она, очень важно: появляется 

грамотность, расширяется кру-
гозор. Со старшей дочкой у неё 
точно всё получилось: Эвелина 
выбрала сдавать в 9-м классе 
экзамен по литературе, она 
хорошо пишет сочинения.

Елена приехала на Орлов-
щину из Брянской области. 
Вначале жила в Нарышкино, 
работала учителем иностран-
ного языка в Бунинской сред-
ней школе, а потом вышла 
замуж и перебралась на малую 
родину мужа. В школу устро-
иться не смогла — не было 
мест, ну а позже сама не захо-
тела. Работать почтальоном ей 
удобнее — всегда можно отве-
сти дочек в школу, встретить 
их, покормить.

А ещё многодетная мама 
находит время для работы по 
хозяйству (Шевляковы занима-
ются разведением птицы), рас-
тит цветы, вяжет и вышивает.

— У меня домашние цветы 
и палисадник рядом с домом. 
Я люблю розы — в нашем 
саду их 24 штуки! Они раз-
ные — вьющиеся, пионовид-
ные и другие. Вначале я их 
выписывала, но мне почему- 
 то «везло» на бордовый цвет — 
если на картинке роза жёлтого 
цвета, то мне обязательно при-
дёт бордовая. По  этому цветы 
я теперь покупаю у нас на 
кромском рынке, — улыбаясь 
говорит она.

Елена успевает ещё и руко-
дельничать. Уже связала млад-
шей дочке крючком шесть 
платьев, которые взяли на 
выставку в начальной школе, 
приуроченную к Году семьи. 
В общем, живёт она интерес-
ной и насыщенной жизнью.

Ирина СОКОЛОВА

Почётные 
грамоты 
областной 
организации 
Профсоюза 
работников 
здраво-
охранения 
получили 
почти 
40 человек

«Орловская 
правда» 
регулярно 
награждает 
активных 
почтальонов

Команда 
«Казаки — 
орлята» 
Черкасской 
СОШ 
Кромского 
района — 
победители 
фестиваля 
детских 
организаций

Торжест венное 
посвящение 
в пионеры

На фестивале 
все ребята 
нашли новых 
друзей

Администрация губернатора и правительства Орловской 
области глубоко скорбит по поводу смерти бывшего началь-
ника отдела специальной документальной связи 

РОМАНОВА 
Геннадия Васильевича 

и выражает искренние соболезнования родным и близким 
покойного.

НОВОСТИ СФР

Белая лучше серой
Зарплата в конверте может негативно повлиять 
на размер будущей пенсии.

Имеют значение не только выработанный страховой 
стаж и заработанные индивидуальные пенсионные 
коэффициенты, но и факт официальной работы. 

При неофициальном трудоустройстве время работы 
и заработная плата не засчитаются в стаж.

Право на страховую пенсию по возрасту согласно 
действующему законодательству можно получить 
при соблюдении определённых условий — наличии 
требуемого страхового стажа и необходимого 
количества пенсионных коэффициентов. В 2024 году 
требуется 15 лет страхового стажа и индивидуальный 
пенсионный коэффициент, равный 28,2.

Отделение Социального фонда России по Орловской 
области сообщает, что только из официального 
фонда оплаты труда начисляются страховые взносы 
на обязательное пенсионное страхование, и, как 
следствие, только при наличии «белой» заработной 
платы пенсионные права формируются в должном 
объёме. Чем она выше — тем больше коэффициентов 
можно заработать.

При трудоустройстве необходимо заключать 
официальный трудовой договор. Должен насторожить 
тот факт, что работодатель предлагает выплачивать 
предусмотренный законодательством минимум, 
а остальное получать в конверте. Для организации 
это означает уход от уплаты страховых взносов 
за сотрудника, а для работника — маленький размер 
пенсии в будущем.

Контролировать свои пенсионные отчисления 
гражданин может самостоятельно, проверив состояние 
индивидуального лицевого счёта на сайте «Госуслуги» 
или обратившись в клиентскую службу Отделения 
Социального фонда по Орловской области или МФЦ.

Дополнительную консультацию специалистов можно 
получить по телефонам:

— 8-4862-54-80-30 (для страхователей);
— 8-800-1-00000-1 (для граждан).
Специалисты консультируют в рабочее время 

с понедельника по четверг с 9.00 до 18.00, в пятницу — 
с 9.00 до 16.45.

Подготовил Владимир РОЩИН
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